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司董事长桂水发 交银施罗德基金公司总经理莫泰山 中再资产

管理公司副总经理袁东 专户理财 为基金公司增添特色 主持人

：很高兴今天和基金业优秀的管理者欢聚一堂，展望基金业

发展的下一个10年。2008年，基金专户理财业务陆续获批。

在管理公募基金的同时，我们迎来了新的起点。请问各位，

你们对这一业务的前景如何看待？对基金公司目前的业务有

什么影响？会有什么风险需要防范？ 范勇宏： 专户理财业务

的开展，在2008年对基金行业来说是一个亮点。资产管理事

实上是基金公司本源业务，经过这几年的努力，这一业务得

以开展，基金行业迎来了一个重大的发展机会。基金管理公

司不可能全部都做公募基金。我们面对着难得的机遇，现在

正陆续展开，我觉得对每一个基金管理公司都是一个很好的

机会。 桂水发： 专户理财业务的推出，意味着基金管理公司

专业理财不仅得到散户的认可，也得到机构的认可，正因为

机构对基金公司的专业认可，才把钱交给基金公司。从人人

理财到专业理财，这也反映了资本市场的发展趋势。 莫泰山

：我非常同意范总和桂总的看法。首先，专户理财业务令客

户增加了一个新选择。原先只有公募基金，对于机构投资者

来说就像是“大锅饭”，而专户理财就是相当于一个“小炒

”了，可以量身订做。其次，对基金公司的发展途径也会有



重要影响。在公募基金的盈利模式下，基金公司追求管理规

模，只有大规模才能代表实力。而专户理财业务推出后，它

可以根据业绩提成，这令基金公司可能不一定必须都要去追

求“大而全”，也有的基金公司会去选择“小而精”的模式

。 袁东：机构投资人，比如保险机构，对专户理财的需求潜

力很大。保险机构执保公司和被保公司，要求的资产组合特

点不一样，如果是公募基金，投资需求就不一定能够满足；

第二，过去的市场发展，令基金管理公司在管理模式，运营

机制等方面有了很好的基础。我们应该利用这样的机会，在

满足机构需求方面，赶紧研究出自己一套的东西。过去两年

的单边牛市，并不能完全说明问题。而在市场经历较大波动

时，能不能做出自己的特色产品是最重要的。 市场波动考验

基金公司制度建设 主持人：行情好时，大家可能会蜂拥来买

基金，行情不好时可能又会赎回基金，怎么看待这一现象？

甚至有人认为基金助涨助跌，假如真的有这种情况，你们觉

得是不是应该改变？比如，在政策配套上，甚至在金融工具

开发创新上，还有没有一些其他手段来保障整个基金市场的

稳定发展？ 袁东：我还是坚持我的意见，在中国各种类型的

机构，基金公司在运营机制和人才的素质上应该是最好的。

在前两年牛市情况下，买什么都是一样。但当市场不太好时

，投资人就需要挑选。基金管理公司应该考虑，利用这样的

机会推出特色产品。此外，基金管理公司应尽早实现合伙制

。如果没有股权利益捆绑在一起，管理人前两年赚了大钱，

当行情不好时，可能就走人了。反之，有股权利益连结，大

家就会团结一致，共同抵抗，也有利于证券市场的运行，有

利于行业的团结。我认为，现在的不作为，纵容了股票市场



的不正常动荡，需要机构作一些对政策选择有影响的声音或

者行为。 莫泰山：首先，基金是不是助涨助跌，国内市场没

有权威的研究来证明这一点。我们做了一个研究，认为这个

说法不成立。我个人也不认同这一说法。其次，去年基金发

展比较好，今年会不会比较差？我觉得作为基金管理公司来

说，应该是要做到宠辱不惊。因为我们要在这个市场里长期

为投资者做资产管理，所以要以一个平常心来看待市场波动

。去年，投资人蜂拥买基金时，我们也不忘进行风险教育，

如今，我们仍然这样做。 桂水发：我们不能把基金业看作游

离于证券资本市场之外。市场好的时候大家买基金，不好的

时候不买基金，都是正常的现象，其次，基金法颁布的时候

，基金公司有一定的融资比例，以缓解赎回压力，后来这一

政策取消了。不知将来政策上会否会作些调整。 范勇宏：中

国资本市场是个新兴的市场，所以在一段时期内有着各种不

理性行为。比如说，市场好的时候大家都排队去买基金，不

好的时候可能会考虑赎回基金。随着市场的日渐成熟，投资

者也越来越成熟。这些问题也都会逐渐解决。 顺市中节制 逆

市中坚韧 主持人：大家非常关心作为基金公司的领导者，对

当前的市场和发展态势，有什么样的看法？就个人而言，你

们是怎么看待市场的波动的，对未来有无信心？ 范勇宏：今

天这个对话主题是基金公司如何再续辉煌之路。过去这一行

业虽然发展很快，但也经历了曲折。我对基金业长期发展充

满信心。过去十年打下了很好的基础，今后行业发展会更加

规范，会更加成熟。 桂水发：十年以前，整个资本市场对中

国基金业能否发展都很有争议。我记得在一个全国性的国际

性基金业论坛上，有人提出中国人没有委托他人理财的习惯



。如今，我们已经做了很肯定的回答，中国人和所有国家的

投资人一样，对资本市场充满激情和热爱。有了这个激情，

我觉得中国经济和世界经济的发展一定会把基金业向前推进

。非常艰难的时候我们都度过了，明天的市场一定会很好。 

莫泰山：用一句老话，我对中国资本市场的发展是有信心的

。回顾中国经济发展史，目前来看，我们无疑享受高速增长

，没有理由对市场发展失去信心。我在前几天的报纸上读到

一篇讲当前市场调控的文章，他说今天市场的调整10年以后

回头看，应该是虚惊一场。我觉得他说得非常好，市场短期

的涨跌不是问题，我们需要更加理性。 袁东：作为一个大机

构客户，我觉得目前资产市场的情况是正常的。我同意说我

们是新兴市场的观点，就像一个十岁的孩子和一个四五十岁

的人，十岁孩子的跳跃性自然更大。其次，不能因为发达资

本市场的调整中国资本市场就一定要调整。各国所处的经济

发展周期与阶段不同，我们不能不做任何选择。至于长期看

中国的资本市场与基金管理行业，这肯定是非常繁荣的一个

行业。但是作为一名机构客户的高管，我的任期只有三年，

可能看不到这么长远。但无疑，在顺市中我们需要节制，在

逆市当中要有坚韧。 桂水发：刚才他们的说法我都赞同，有

一句话叫顺应市场。我觉得市场的东西就让市场去说话，这

样可能对整个市场的发展会更好。 资本市场需要各方精心呵

护 主持人：在可预见的未来，你们觉得最有可能的，或者是

最希望的，基金业的创新是什么？ 范勇宏：大家讲得非常好

。中国要保持经济的持续健康的发展，不论是哪个角度说，

需要一个健康的、充满活力的、强大的资本市场。其次，我

们应该采取措施保护投资者的热情，树立投资者的信心。各



个方面的参与者比如上市公司等等都需要珍惜爱护资本市场

，共同培育市场，否则就会走很多的弯路，过去十年的历史

已充分证明了这一点。投资人投入了很多资本，为中国的资

本市场发展作了巨大的贡献。没有他们，就没有资本市场。

最重要的是恢复投资者信心，避免暴涨暴跌。对于未来，我

最大得期待就是基金管理公司的制度与管理模式改革。我们

必须解放思想，按国际惯例设置组织模式，这一行业才能健

康发展。 袁东：我赞同前面的观点，首先设立基金公司的模

式改革。其次，在未来的10年，我们的基金管理公司也可以

走出去，通过并购进入国际市场。再次，在基金销售体系方

面，也需要改进。 （整理：本报记者 郑焰）(本文来源：上
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